
FACHTAG BILDUNG BRAUCHT BEWEGUNG 
 

VIELFÄLTIGE GRUPPEN ALS HERAUSFORDERUNG? 

 

Mittwoch, 14. Mai 2025 | 09:00 - 16:30 Uhr 

Der Fachtag „Bildung braucht Bewegung“ ist eine Veranstaltung mit Workshops und 
Vorträgen, die sich mit wichtigen Themen rund um Bewegung, Gesundheit und Lern-
förderung für Kinder und Jugendliche beschäftigen. Es geht auch darum, mit mögli-
chen Partner*innen und anderen Teilnehmenden über Themen wie Prävention, Hilfe, 
Weiterbildung und Diagnosen zu sprechen. 

Jeder Mensch ist anders, und jede Gruppe ist einzigartig. Fachkräfte aus Kitas, Schu-
len und Ganztagsbetreuung, Übungsleiter*innen im Sportverein – egal ob im Hauptbe-
ruf oder Ehrenamt – arbeiten oft mit Gruppen von Kindern und Jugendlichen, die 
verschiedene Bedürfnisse und Voraussetzungen haben. Das betrifft uns alle. 

Wir möchten gemeinsam mit euch herausfinden, welche Herausforderungen dabei 
entstehen und welche Chancen und interessanten Projekte daraus entstehen können. 

Außerdem haben alle Teilnehmenden die Möglichkeit, ihre eigenen Schwierigkeiten 
und benötigte Unterstützung zu benennen, um diese für die verantwortlichen Stellen 
sichtbar zu machen und Forderungen zu stellen. 

Der Fachtag richtet sich an Lehrkräfte, Erzieher*innen, Betreuer*innen aus Kitas, Schu-
len und der Ganztagsbetreuung sowie an Übungsleiter*innen und Vertreter*innen von 
Sportvereinen aus Dortmund. 

VERANSTALTUNGSORT 
Helmut-Körnig-Halle 
Strobelallee 40 
44139 Dortmund 

LIZENZVERLÄNGERUNG 
Die Teilnahme am Fachtag wird 
für Übungsleiter*innen - C und B 
- Bewegungsförderung mit 8 
Lerneinheiten (LE) als Teilverlänge-
rung anerkannt. 

PROGRAMM 

08:15 Uhr Ankommen & Anmeldung 

09:00 Uhr Begrüßung & Eröffnung 

09:15 Uhr Impulsvortrag 

     Diversität und Inklusion in bewe-
     gungs-, spiel- und sportbezogenen 
     Angeboten in Kita, Schule und  

     Verein?! 

     Prof.in Dr. Judith Frohn 

     Arbeitsbereich Sportdidaktik 

     Bergische Universität Wuppertal 

 

10:00 Uhr Expertentalk 

11:15 Uhr Workshop Phase 1 

12:45 Uhr Mittagspause / Markt der Mög-        
     lichkeiten mit zahlreichen Infor-
     mationsständen 

13:30 Uhr Praktisch für die Prax is    

15:00 Uhr Workshop Phase 2 

16:30 Uhr Ende der Veranstaltung 

Foto: © LSB NRW / A. Bowinkelmann 



FACHTAG BILDUNG BRAUCHT BEWEGUNG 
VIELFÄLTIGE GRUPPEN ALS HERAUSFORDERUNGEN? 

PROGRAMM 

WS 1: Gemeinsam Natur erleben: Inklusion im Grünen 

 

WS 2: „Komm, wir machen alle mit“ 

 

WS 3: Inklusion im Sport 

 

WS 4: BUNTER BALL - Sozial-emotionales Lernen in 
Bewegung 

WS 5: Spiele in heterogenen Gruppen  

 

WS 6: Werte erleben durch Bewegung, Spiel und Sport  

 

WS 7: Board games in Bewegung  

 

WS 8: Unified Sports mit Special Olympics NRW –   

inklusiver Sport für Groß & Klein  

WS 9: Para Badminton  

WS 10: „Im Abseits“ - Anti-Diskriminierung  

 

WS 11: Wahrnehmen, Bewegen, Erleben: Motopädie 
praktisch erfahren  

WS 12: WenDo - feministische Selbstbehauptung und 
Selbstverteidigung für FLINTA 

WS 13: Inklusion bewegt – Praxistipps und Impulse für 
barrierefreien Sport  

WS 14: Grundlagen des Flag-Football – Ballsport mal 
anders  

WS 15: Inklusive Achtsamkeit  

WS 16: Boxen für Menschen mit und ohne Behinde-
rung  

WS 17: Kleine Spiele für Kitas und Grundschulen  

WS 18: Ehrenamt Inklusiv  

WS 19: Wenn Kinder keine Grenzen kennen  

WS 20: Blindenfußball  

MITWIRKENDE 

Mit freundlicher Unterstützung aus dem or-
ganisierten Sport, Sportfachverbänden, der 
Wissenschaft und kommunalen Partner*innen. 

Workshop Phase 2:          15:00—16:30 Workshop Phase 1:          11:15—12:45 

ANSPRECHPARTNER*INNEN 

StadtSportBund Dortmund e. V. /  
Sportjugend Dortmund 
Mathias Grasediek 
Beurhausstraße 16 - 18 | 44137 Dortmund 
 
Stadt Dortmund – 
Fachbereich Schule / Regionales Bildungs-
büro 
Katharina Becker/ Franziska von Klopotek 
Rheinische Straße 1 I 44137 Dortmund 
 
E-Mail: FachtagBbB@stadtdo.de 
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Hier geht’s zur  

Anmeldung: 


